

Montigny-lès-Metz

Le forçat de l'Atlantique

Une jambe amputée, plusieurs marathons à son actif, des records de France. A 35 ans, Franck Festor avale la vie comme il dévore le bitume. Prochain défi, en novembre 2007, traverser l'Atlantique à la rame avec une Américaine paraplégique.

Une carrure d'athlète, une énergie formidable et une prothèse en dessous du genou de sa jambe gauche. Franck Festor, c'est d'abord l'histoire d'une vie qu'il souhaite aujourd'hui dévorer. Une vie brouillée durant près de dix ans par un accident de la circulation. 31 opérations, en vain, et puis l'amputation décidée en septembre 94. Et comme moteur, le sport, toujours le sport. En 1997, il fait tomber à deux reprises le record de France sur 400 m et décroche ses premiers titres nationaux sur cette distance et sur 200 m. Novembre 2003, premier marathon, celui de New York. 42 km de bitume au pied des tours. Avril 2005, second, à Paris avec un chrono de 4 h 56 mn.

Personnel civil pour le 40e régiment de transmissions à Montigny-lès-Metz, Franck s'attelle actuellement à un prochain défi. Dans un an, en novembre 2007, cet habitant de Trieux prendra part à l'Atlantic Rowing Race. 4 500 km pour rallier les îles Canaries à Antigua. A deux, dans un bateau de 7 m de long. « Les meilleurs effectuent la traversée en trente-cinq jours. Nous pensons la faire en soixante. » Et dans leur cale



de la nourriture pour 90 jours. « Une des difficultés sera d'être fort psychologiquement. La seconde tient également à la barrière de la langue. La personne avec qui j'embarque est américaine et je parle anglais comme une vache espagnole. Il s'agit de bien connaître les termes utilisés pour la navigation. »

Changement de programme

Angela Madsen, 44 ans, est une vétérane des Marines. En 1993, après une opération chirurgicale ratée, elle devient paraplégique. Une athlète qui pratique la rame de manière soutenue. Triple championne du monde, elle fait partie de l'équipe

US de rame handisport.

La rencontre entre les deux s'est faite aux USA, en 2004. En compagnie de Jo Le Guen, le célèbre rameur qui avait traversé l'Atlantique Nord et s'était vu amputer des doigts de pied. Le but initial est de traverser à quatre l'océan en juin 2006. Mais en décembre de l'année dernière, Jo est mis en examen, tout le projet tombe à l'eau... Enfin, pas tout à fait puisque il est simplement décalé de dix-huit mois. Pour préparer ce défi, auquel 45 équipages sont déjà inscrits, les deux compétiteurs se sont déjà entraînés en mer. « En juillet 2005, lors d'une rencontre entre rameurs d'océan, nous avons surpris tout le monde en explosant le record pour notre catégorie de ba-

teau de 3 mn. » A cela s'ajoutent des heures passées à ramer seul en indoor.

L'heure est aussi à la mobilisation de sponsors avec un budget minimum évalué autour de 100 000 euros. Par ailleurs, Franck Festor souhaite monter en Lorraine, une antenne de l'association Bout de vie qui existe déjà dans le Nord et en Corse, avec comme animateurs, Frank Bruno et Dominique Benassi. « Lors de mon accident, lors des opérations, des amis ont redonné un sens à ma vie. Aujourd'hui, je souhaite tendre la main. »

Matthieu Villeroy

<http://perso.dromadaire.com/totor42/festor.html>